



Fraktionsgemeinschaft Die Grünen + Soziale Initiative Pöbneck

[www.soziale-initiative-poessneck.de](http://www.soziale-initiative-poessneck.de)

Rosa Luxemburg Str. 13  
07381 Pöbneck  
0173 888 41 53

Stadt Pöbneck  
Bürgermeister Michael Modde  
Markt 1  
07381 Pöbneck

Stadtrat

Pöbneck, 23.10.2022

### **Antrag zum Stadtrat zum 10. November 2022**

**Verhütung und Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen und häuslicher Gewalt – Teilnahme am Orange – Day**

#### **Beschlussvorschlag:**

1. Die Stadt Pöbneck bekennt sich zu den Zielen, die sich aus dem „Übereinkommen des Europarates zur Verhütung und Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen und häuslicher Gewalt“ (kurz Istanbul-Konvention), Opfer häuslicher und sexualisierter Gewalt zu schützen, ergeben.
2. Die Stadt Pöbneck erstellt in enger Zusammenarbeit mit der vielfältigen Landschaft der freien Träger, dem Saale-Orla-Kreis einen kommunalen Aktionsplan zur Umsetzung der Istanbul-Konvention, der insbesondere die Belange der häuslichen und geschlechtsbezogenen Gewalt beleuchtet und Maßnahmen zur Prävention und Repression vorstellt.
3. Entsprechende personelle und sächliche Haushaltsmittel sind in der Haushaltsaufstellung 2023 berücksichtigen.
4. Die Stadt Pöbneck macht am 25. November mit dem "Orange Day", der internationale Tag gegen Gewalt an Frauen auf das Thema aufmerksam und strahlt alle wichtigen Gebäude z.B. den Weißen Turm, das Schützenhaus orange an, bzw. lässt die Pöbnecker Lichtinstallationen z.B. in der Fußgängerzone in orangem Licht leuchten.

#### **Begründung:**

Die so genannte Istanbul-Konvention ist ein Übereinkommen des Europarates zur Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen. 2018 ist diese auch in Deutschland in Kraft getreten und soll nun auf Bundes-, Landes- und kommunaler Ebene umgesetzt werden.

Besonders fortschrittlich ist, dass im Konventionstext Gewalt gegen Frauen als Menschenrechtsverletzung definiert ist und auf die ungleichen Machtverhältnisse zwischen Männern und Frauen zurückgeführt wird. Wichtig ist, dass Schutz und Prävention zusammengedacht werden und somit ein ganzheitlicher Ansatz verfolgt wird. Damit besteht die Chance, dass nicht nur Schutznetzwerke für gewaltbetroffene Frauen adäquat ausgebaut, sondern auch Strategien zur Verhinderung zukünftiger Gewalt entwickelt werden können.

Die Konvention enthält klare Forderungen und Handlungsanweisungen zu den Themen Gewaltprävention, Opferschutz, Strafverfolgung und vernetztem Handeln. Gleichzeitig verpflichtet das Übereinkommen Deutschland dazu, politische Maßnahmen der Gleichstellung von Frauen und Männern und zur Stärkung der Frauenrechte zu fördern und wirksam umzusetzen.

Mit diesem Beschluss soll auch in Pößneck auf das Thema aufmerksam gemacht werden und Maßnahmen Prävention und Repression gegen häuslicher und geschlechtsbezogener Gewalt vorangebracht werden. Das Ziel ist ein Gesamtkonzept zu entwickeln und mit einem ganzheitlichen Ansatz sowohl präventiv als auch repressiv gegen alle Formen der Gewalt vorzugehen.

Die Istanbul-Konvention und der dazugehörige erläuternde Bericht können unter folgendem Link <https://rm.coe.int/1680462535> eingesehen werden.

Steve Richter und Constanze Truschzinski